

ENJEUX ÉLECTION

Les Enjeux d'une Campagne Municipale : Commune et Intercommunalité

La campagne municipale constitue un moment essentiel pour le choix de ceux qui géreront au plus près de vous la vie quotidienne. En effet, la commune n'est pas simplement un lieu administratif : elle est le cœur battant de notre vie de tous les jours, l'espace où se construisent les projets d'avenir, où les services publics de proximité sont dispensés, et où la démocratie locale prend tout son sens.

Remettre les Citoyens au Centre de l'Action Communale et Intercommunale

Les élections municipales et intercommunales de 2026 représentent une opportunité majeure pour redonner la parole aux citoyens et pour réinventer la manière dont nous gérons notre territoire. En tant que citoyens engagés, notre priorité est de remettre chaque habitant au centre des décisions qui concernent sa vie quotidienne. Il est impératif que nous agissions ensemble pour améliorer concrètement le quotidien de chacun, en tenant compte des enjeux spécifiques à notre commune et à notre intercommunalité.

La Commune : Le Cœur de la Vie Quotidienne

La commune est le premier échelon de la gestion locale, celui qui touche directement les citoyens. Elle est responsable de plusieurs services qui façonnent notre quotidien et il est essentiel de mettre l'accent sur ces projets locaux, sur lesquels nous avons le pouvoir de décision.

Voici quelques-unes des compétences essentielles de la commune :

- **Les écoles maternelles et primaires** : L'éducation est un enjeu crucial. Nos écoles sont au cœur de l'avenir de nos enfants et de notre société. Veillons à ce qu'elles soient bien entretenues et que les conditions d'apprentissage soient optimales pour nos jeunes générations.
- **Les associations** : Elles contribuent à la vie sociale et culturelle de notre commune. Soutenir les associations locales, c'est soutenir la vie de notre commune, encourager les loisirs, le sport et la culture.
- **La sécurité** : La police municipale joue un rôle clé dans le maintien de la tranquillité publique et de la sécurité de nos citoyens et de nos biens.
- **Les routes** : Une grande partie des routes que nous empruntons au quotidien, qu'elles soient urbaines ou rurales, sont de la responsabilité de la commune. L'entretien de ces infrastructures est crucial pour notre sécurité et notre confort.

- **Les services sociaux** : L'aide aux personnes, notamment les personnes âgées, les familles en difficulté ou les personnes en situation de handicap, est un pilier essentiel de la solidarité locale.
- **Les animations et la culture** : La commune doit être un lieu d'épanouissement, offrant des événements culturels et des animations qui renforcent les liens sociaux et le bien-être de chacun.

Sur cette strate, chaque projet est directement lié aux besoins et aux attentes des citoyens. Ces décisions relèvent de notre responsabilité collective, et c'est là que nous pouvons réellement faire la différence, en écoutant les habitants et en répondant à leurs préoccupations.

L'Intercommunalité : Une Collaboration Nécessaire

L'intercommunalité est un autre niveau de gestion qui, bien que plus large, a un impact direct sur nos vies quotidiennes. Elle regroupe plusieurs communes, dans notre cas au sein de la Communauté de Communes Médoc Estuaire, et permet de mutualiser certaines compétences afin d'être plus efficaces et répondre à des enjeux qui dépassent les frontières d'une seule commune.

Voici les principales compétences de l'intercommunalité :

- **La petite enfance et l'enfance** : La gestion des crèches et des centres aérés relève de l'intercommunalité. Ces services doivent être accessibles à tous et adaptés aux besoins des familles.
- **L'assainissement et la gestion de l'eau** : Ces services essentiels, qui garantissent la salubrité publique, sont également gérés par l'intercommunalité, en partenariat avec les communes.
- **Les routes intercommunales** : Une autre partie des routes que nous empruntons tous les jours est sous la responsabilité de l'intercommunalité, qui coordonne les travaux et l'entretien de ces axes majeurs pour la mobilité.
- **La gestion des déchets** : L'intercommunalité permet une organisation plus efficace pour la collecte et le traitement des déchets, ce qui est un enjeu environnemental crucial.

Sur cette strate, bien que les projets soient tout aussi essentiels, les décisions sont prises de manière concertée avec les autres communes de Médoc Estuaire. Il est donc indispensable d'être une force de persuasion, de défendre l'intérêt des Pianais tout en ayant à cœur l'intérêt commun de notre communauté de communes. Travailler ensemble et dialoguer avec les autres communes est essentiel pour faire avancer des projets bénéfiques pour tous, tout en s'assurant que notre commune obtienne les ressources et l'attention nécessaires à son développement.

Conclusion : Un Projet Commun de Proximité et de Solidarité

Les élections de 2026 doivent être un moment de renouveau, un moment où chaque citoyen pourra se sentir pleinement acteur du développement de sa commune et de son intercommunalité. Nous devons remettre les citoyens au centre des décisions, pour que chaque projet réponde aux besoins réels de la population, qu'il s'agisse de l'entretien des infrastructures locales ou de la gestion des services intercommunaux.

Ensemble, faisons en sorte que la Commune et l'Intercommunalité soient à l'écoute des préoccupations de chacun et que les décisions prises bénéficient à l'ensemble des habitants. Les projets qui concernent notre quotidien doivent être portés par une vision commune, celle de créer un environnement de vie plus agréable, solidaire et durable.